

Concluye estado de excepción en sistema carcelario de Ecuador

Image not found or type unknown



Concluye estado de excepción en cárceles de Ecuador. (Foto:diariolahora.ec/Imagen de archivo/RHC)

Quito, 28 dic (RHC) El estado de excepción decretado por el presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, en el sistema carcelario del país concluirá hoy, mientras las autoridades nacionales aplican medidas para mantener seguros esos centros.

La normativa fue declarada inicialmente el pasado 30 de septiembre, tras la mayor masacre en el sistema de prisiones, ocurrida en la Penitenciaría del Litoral, en Guayaquil, que dejó un saldo de 119

mueertos.

En noviembre último, el primer mandatario decidió renovar la regulación, luego de una nueva matanza en el mismo penal, que cobró al menos 68 vidas y dejó decenas de heridos.

En ambas ocasiones el estado de excepción por grave conmoción social, permitió movilizar a la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas para reforzar y restablecer el orden y el control en todos los centros de rehabilitación social del país.

Previo a la finalización del decreto, un gabinete sectorial de seguridad dispuso que los militares mantengan el apoyo a las fuerzas del orden, para prevenir y controlar brotes de violencia en las prisiones.

Al respecto, el viceministro de gobierno (Interior) Max Campos adelantó que por el momento no habrá renovación del estado de excepción, pero las Fuerzas Armadas continuarán con sus labores de ayuda en el perímetro externo de las cárceles y respaldarán las operaciones de requisa de porte y tenencia de armas de fuego, municiones y explosivos, conforme a la ley.

En el marco de las tareas para devolver la tranquilidad a los penales, el gobierno creó una comisión de pacificación y realizó un plan piloto para obtener datos que faciliten un programa dedicado a solucionar la severa crisis existente en las cárceles.

A partir del próximo año también se realizará un censo en la población de reos, que excede los 38 mil, en penales con capacidad para 30 mil reclusos, donde el hacinamiento, las malas condiciones en la infraestructura, falta de rehabilitación social y de guías penitenciarios empeora la situación.

Coincidiendo con la jornada en la que concluye el estado de excepción, las autoridades confirmaron una muerte violenta en la Cárcel Regional 8, ubicada en la ciudad de Guayaquil.

Sobre el hecho, la ministra de Gobierno (Interior), Alexandra Vela, aseguró a medios de comunicación que ocurrió muy temprano en la mañana y dijo que hasta el momento se desconocían las circunstancias. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/281172-concluye-estado-de-excepcion-en-sistema-carcelario-de-ecuador>



Radio Habana Cuba